



## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### **PRESUPUESTO IEQ.**

#### **DESTINARÁN 39 MDP PARA PARTICIPACIÓN DE LOS CIUDADANOS**

Por Ulises del Villar

Ante la remisión al titular del Poder Ejecutivo y a la LVII Legislatura del Estado para la aprobación del presupuesto del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) de más de 121 millones de pesos, el Presidente de la dependencia José Vidal Uribe Concha, aseguró que cerca de 39 millones de pesos serán destinados para la realización de un plebiscito como lo marca la Ley de Participación Ciudadana, por lo que afirmó, responderá cualquier duda que tenga el Poder Legislativo respecto del tema. **(PA p. 12)**

### **OPINIÓN. BAJO RESERVA**

Por Redacción

A VER SI la Comisión Estatal de Derechos Humanos Presidida por Miguel Nava Alvarado, no recibe la misma respuesta que le dio el Presidente de la Mesa Directiva del Congreso Local, Braulio Guerra Urbiola al IEQ de que la solicitud de presupuesto para 2013 nada más no checa con lo que se les otorgó para este año. **(EU p. 2)**

## PARTIDOS POLÍTICOS

### **PAN**

#### **FACILITARÁN CHAPULINEO EN ACCIÓN NACIONAL**

Por Aimée Pacheco

Dentro de la renovación de los estatutos del Partido Acción Nacional (PAN) se está considerando eliminar las restricciones que tienen los dirigentes para contender por algún cargo público, pues actualmente sólo pueden hacerlo quienes renuncien a la presidencia un año antes de la elección, indicó el presidente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, quien respaldó a la diputada Beatriz Marmolejo en su aspiración para presidir el Comité Directivo Municipal, aún cuando recién tomó protesta como legisladora. **(DQ p. 1)**

## PODER LEGISLATIVO

### **PREVÉN INCLUIR MODELO DE EU EN REFORMA ELECTORAL**

Por Linda Sepúlveda

El Presidente de la Comisión de Gobernación y Asuntos Electorales en el Congreso local, Apolinar Casillas, dijo que dentro de la Reforma Electoral se contemplará incluir varios esquemas que fueron observados en su visita a Washington. Dentro de estas se contempla la instalación de casillas electrónicas, prescindir de la credencial de elector, quitar los tiempos de campaña y la eliminación del Instituto Federal Electoral, aunque este ámbito no es de competencia estatal, el funcionamiento de las elecciones en Estados Unidos sin un órgano central fue un ejemplo de que pudiera funcionar en México. **(EU p. 4)**



### PODER JUDICIAL

#### ESPERA TSJ AUMENTO DEL 30% EN PRESUPUESTO

Por Jorge Vargas

El Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro, Magistrado Carlos Manuel Septién Olivares dijo que espera un presupuesto del 30 por ciento al presupuesto judicial de ingresos el año siguiente, para tener manera de manejar por sí los 18 juzgados menores que hasta el año anterior eran municipales y por ende dependían de los ayuntamientos del estado y continuar garantizando la aplicación de la justicia. Septién Olivares les dijo a los reporteros que el presupuesto actual del Tribunal es de 415 millones de pesos y que al ser incrementado en aquel porcentaje se hablaría de un total de 600 millones de los cuales el 80 por ciento sufragaría la plantilla laboral de un mil 140 trabajadores. **(N p. 2)**

### NOTAS PRINCIPALES

#### MÁS DINERO PARA LOS MUNICIPIOS

Por Aimée Pacheco

Fueron fijadas las bases, montos y plazos, en los que se harán la distribución de las participaciones federales a los distintos municipios del Estado, luego de que se aprobó en Comisión de Planeación y Presupuesto la propuesta del Diputado Braulio Guerra quien planteo incrementar en 2.5 por ciento dicho ingreso, adicional al 20 por ciento que establece la Ley. Se trata de la distribución de los recursos correspondientes al ejercicio fiscal de 2013. **(DQ principal)**

#### CAMBIARÁN DRENAJES

Por Nohemí Rubio Gudiño

Con una inversión entre los 60 y 90 millones de pesos, la Comisión Estatal de Aguas (CEA) y el Municipio de Querétaro planean sustituir las redes de drenaje sanitario en el Centro Histórico de la Capital el año que entra. El vocal ejecutivo de la CEA Habib Abraham Wejebe Moctezuma afirmó que el proyecto ya fue presentado en una reunión al alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, quien mostró su interés lo cual va a permitir aumentar el recurso. **(PA principal)**

#### SEGURIDAD PRIVADA EMPLEA 1,660 GUARDIAS

Por Diego Armando Rivera

De acuerdo a estimaciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) en el estado hay 167 empresas de seguridad privada que ofrecen los servicios de alrededor de mil 660 elementos. Y para lograr que den un mejor servicio, la SSC da un taller normativo para guardias privados que, si bien no es obligatorio, cada semana capacitan a entre 10 y 30 personas en conocimientos básicos para la realización de su trabajo. **(AM principal)**

#### SETENTA RIÑAS DIARIAS

Por Luz del Carmen Romero

Cada día hay setenta reportes de riñas generadas, de estas 30 son por pleitos entre miembros de familias, y sólo una de pleitos callejeros, todo lo cual representa un incremento del 50 por ciento respecto al año anterior, revela el Secretario de Seguridad Pública Juan Marcos Granados Torres. Dijo que hoy en día hay más violencia, pero poca denuncia, debido a que los ofendidos no quieren iniciar querrelas en el Ministerio Público aún y cuando resulten severamente lastimados. **(N principal)**

#### REPORTAN ANOMALÍAS EN CUENTA DE ALCALDÍA

Por Norma Ayala

La Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) realizó 50 observaciones a la cuenta pública del municipio de Corregidora, correspondientes al primer semestre de 2012. El titular de la Secretaría de Contraloría Municipal, Julián Martínez Ortiz, dijo que las observaciones fueron en su mayoría para obras públicas, seguidas de la Secretaría de la Administración, de Finanzas y Desarrollo Sustentable. **(EU principal)**



# Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

DOMINGO 18 DE NOVIEMBRE DE 2012

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

## ■ PRESUPUESTO IEQ

# Destinarán 39 mdp para participación de los ciudadanos

**ULISES VILLAR**

Ante la remisión al titular del Poder Ejecutivo y a la LVII Legislatura del Estado para la aprobación del presupuesto del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) de más de 121 millones de pesos, el presidente de la dependencia, José Vidal Uribe Concha, aseguró que cerca de 39 millones de pesos serán destinados para la realización de un plebiscito como lo marca la Ley de Participación Ciudadana, por lo que afirmó, responderá cualquier duda que tenga el Poder Legislativo respecto al tema.

“Es un proyecto de presupuesto que se estructura con la participación de todas las áreas, se discute, se analiza, y en este caso del 2013 el IEQ tiene una tarea adicional que la Ley de Participación Ciudadana obliga a proyectar los costos que implicaría desarrollar un plebiscito o un referéndum, por lo que en este presupuesto encontramos una cantidad de 39 millones de pesos, donde se desarrollan los gastos de este tema”.

De acuerdo con el presidente del IEQ, se está considerando que este plebiscito se pueda celebrar a nivel estatal, ya que la proyección presupuestal se realizó para que la dependencia electoral pueda cumplir con el objetivo que se marcó en la Ley de Responsabilidad Ciudadana.

**A VER SI** la Comisión Estatal de Derechos Humanos, presidida por



**MIGUEL NAVA ALVARADO**

**Miguel Nava Alvarado**, no recibe la misma respuesta que le dio el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, **Braulio Guerra Urbiola**, al IEQ de que la solicitud de presupuesto para 2013 nada más no checa con lo que se les otorgó para este año. El organismo defen-

sor de los derechos humanos en la entidad pide 71 millones de pesos bajo el argumento de que desde hace 20 años no se incrementa su presupuesto. En 2012 ejerce 25 millones de pesos. Además, falta ver si no le cobran el haberse confrontado con el gobierno estatal en octubre por el asunto de unas plazas laborales.